

DIARIO DE CUNDINAMARCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Por un año \$ 10-00
 Por un mes 1-00

Este periódico se publica todos los días, menos los domingos.

Bogotá, martes 23 de enero de 1872.

Se reciben suscripciones:—En Bogotá, en la IMPRENTA DE GAIFAN, carrera de Nove, calle 1.ª número 18; i fuera de Bogotá, en las Agencias correspondientes.

Director i editor—J. E. GAIFAN.

REMITIDOS I ANUNCIOS.

REMITIDOS—Se insertan, previo exámen, a \$ 3-00 columna.
 ANUNCIOS { Por la 1.ª publicacion... 0-05 evos. linea.
 { Por cada nueva id. 0-02½ —

Todo debe pagarse adelantado.

El "Diario."

MANUEL MURILLO,

PRESIDENTE DE LA UNION.

EN EL PROXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL,

elejido por los votos de los siguientes Estados:

Bolívar, Magdalena,
 Boyacá, Panamá,
 Cundinamarca i Santander.

✓ "LA UNION CATOLICA."

Hallamos en el último número, el 20, de tal periódico, correspondiente al 21 del mes en curso, lo que sigue:

El "Diario de Cundinamarca." Tomamos nota de muchas cosas muy buenas que dice. En primer lugar, nos escita a que nos confesemos en esta cuaresma (i será obedecido), para acusarnos de haber pecado contra el octavo mandamiento, porque reconviniémos a los directores de "La Escuela Normal" por haber puesto un escrito en que se hablaba de que en las escuelas luteranas se enseña a leer en la Biblia i se pone de ejemplo al niño Jesús, que era muy preguntón para instruirse. La respuesta que nos ha dado el señor Cortés es que aquel documento está TRADUCIDO POR EL, i de lo demás ya dimos cuenta. Jamás se nos ocurrió decir que el inconveniente estuviera en que fuera TRADUCIDO POR OTRO. No nos confesaremos, pues, del pecado que nos asigna el "Diario," pero ¿su Redactor se confesará también? Aguardamos la respuesta.

Hablando el mismo periódico de cosas de Francia dice una vez al día, como se dice en

sección editorial o aludiendo a ella tan solo. Si se atribuyeran al *Times* de Londres, por ejemplo, los juicios diversos, la variedad de opiniones i de ideas que encierran las numerosas correspondencias, colaboraciones i remitidos que se publican en sus columnas todos los días, se incurriría en injusticia. Entiéndase, sin embargo, que no decimos esto por eludir la responsabilidad de la escitacion; al contrario, la asumimos con mucho gusto por dos razones: la primera, que no la escusamos sobre escrito alguno de los que se publican en las secciones de colaboración, así como en la editorial; i la segunda, que tal escitacion tiene un fin que debe ser excelente a los ojos del señor Vergara i Vergara. Por lo demás, en contestacion a la pregunta que nos hace de si nos confesaremos también, como él dice que va a hacerlo, le diremos que no pensamos quebrantar los mandamientos del decálogo, entre otros motivos para no tener que dar contestaciones de esa clase.

Tocante a la censura de la espresion *bajo clero*, espresion que se halla en una de las noticias que reprodujo el "Diario," tomadas de entre las que trajo el último paquete de Europa, debemos manifestarle que tal noticia se halla en un número del "Eco Hispano-americano," publicacion del conocido escritor español i católico señor José Segundo Flores.

El señor Vergara i Vergara dice que es mucha bajeza usar la espresion

i en los demás países hispanos de América, así como en la Península, que casi no hai hombre de medianas letras que la ignore. Suponiendo que jamás la haya oido de ningunos labios, no podemos creer, puesto que se constituye en maestro de las doctrinas católicas, que no la haya siquiera leído en alguno de los libros que tratan de los cánones. Si al menos ha hojeado el *diccionario de derecho canónico*, obra muy comun entre los eclesiásticos i personas adictas a los estudios religiosos, debe haber visto en la página 261, edicion de 1853, estas palabras: "El Papa, los cardenales, patriarcas, primados, arzobispos, obispos i demás prelados, forman lo que llamamos *clero* de primer orden o alto *clero*, i los demás eclesiásticos forman el *clero* inferior o de segundo orden."

Exterior.

* Do "La Estrella de Panamá" i de "El Precio Corriente" de Barranquilla tomamos las siguientes noticias:

AMERICA.

Colón, diciembre 20 de 1871.

Por el vapor *Callera* procedente del Callao, que llegó a Panamá hoy, tenemos las siguientes noticias:

ECUADOR.

El Presidente aprobó la lei dictada por el Congreso que aumenta los derechos de importacion en esta República, sobre cerca de 500 artículos, con la tasa de un 33½ por

brero próximo. Planos i presupuestos para concluir la nueva casa del Congreso, i para la construccion de una cárcel i cuartel de policía, han sido presentados.

MEJICO.

Acapulco, diciembre 12.—La eleccion de Juárez no ha contentado a los Jefes militares, no obstante que el Congreso la ha declarado legal. Porfirio Díaz tiene casi la mitad de la República en su favor. Pronunciamientos i revoluciones predominan en los Estados de Sonora, Cinaloa i Baja California.

GUATEMALA.

Diciembre 10.—Desde que se han pacificado los departamentos de este, la República goza de paz. El Gobierno ha enviado un comisionado al puerto de la Union, Salvador, para asistir a la próxima conferencia. El señor Provisor, gobernador del Arzobispado, mandó llamar al Jefe político de este departamento, para que tratara de que las bailarinas italianas que trabajaban actualmente en el teatro de esa ciudad, se presentasen ante el público, en las noches de funciones, vestidas de una manera decorosa i para que bailen con mas recojimiento.

SAN SALVADOR.

Diciembre 11.—Siguen las elecciones para Presidente en esta República. Esperaban una visita del Presidente provisorio de Guatemala, señor Miguel García Granados. El nuevo Ministro plenipotenciario de los Estados Unidos de Norte América prescindió sus credenciales el 1.º de los corrientes: su recepcion pública tuvo lugar el 5.

19

Diario de Cund. E.U.C. B.M.C. Semto 25. I-26; 1872 Avto 11
 #623. 27. 6.F. 22738 p. 289. col. 1. 2. 3.

ROSARIO.
 sus tareas el
 osenanzas que
 escritura (esta
 rnos). Gramá-
 gua francesa,
 nética, Con-
 na Geometría.
 ínica, Lógica,
 cho romano,
 ctica de las
 istrativo, De-
 os. Economía
 civil i penal,
 patrio, Orga-
 nismientos ju-
 20 del pre-
 el día 5 de fe-
 —El Vice-
 el Secretario.
 4-4
 TERO
 TURA.
 ita i admite
 eran ocupar-
 a con que la
 , son los si-
 anecer. Al-
 octubre, i
 ojos del día.
 n son de la
 antidad su-
 i invierno u
 it, se les su-
 moda i abri-
 enferma en
 por cuenta
 beneficencia
 irá hasta que
 iembre 1871.
 A. 52-9
 itura.
 hijo de esta
 años en Lima,
 en colores al
 de regresar a
 tes a las per-
 deja que do-
 trismo señor
 entero hizo
 is de suigna-
 yendo a las

tura.

hijo de esta
años en Lima,
ou colores al
do regresar a
cios a tan por-

u deja que do-
strísimo señor
o autor, hizo
as de fotogra-
ra, yendo a las
Espinoso, ca-

heria

RTOS DEL SE-
as.

en el núme-
la un libro
enta a ocho

familiares
Los suscri-
José Eleu-
mas la par-
que esceda
l queda ro-
uenes de la
aguen aue-

CAFE

se había fi-
cada ejem-
costará a
eja, núme-
30-19

1872,

GNICA POR
DO EN LA
ESIASTICA.
ovo biogra-
cul curiosa,
nden a los
s-influencia
res.

NTA
ENACE

terenas se enciende a leer en la Biblia i se pone de ejemplo al niño Jesus, que era muy preguntón para instruirse. La respuesta que nos ha dado el señor Cortés es que aquel documento está TRADUCIDO POR EL, i de lo demas ya dimos cuenta. Jamas se nos ocurrió decir que el inconveniente estuviera en que fuera TRADUCIDO POR OTRO. No nos confesaremos, pues, del pecado que nos asigna el "Diario," pero, ¿su Redactor se confesará tambien? Aguardamos la respuesta.

Hablando el mismo periódico de cosas de Francia dice que el bajo clero ha dirigido una felicitacion a Gambetta invitándole a que continúe la obra del gran filósofo (Voltaire) que fué perseguido por las Dignidades de la Iglesia. Pagamos al "Diario" su noticia con este otro que tiene igual lógica i veracidad; Garibaldi ha dirigido a Su Santidad una carta felicitándole porque defiende a la Iglesia e invitándole a que no desmaye ni haga caso de los rojos.

Por lo que hace a la expresion de *hijo* hablando del clero, es mucha bajeza usarla. En la Iglesia católica no hai sino clero; pero nunca se da el título de bajo a nadie porque *no es Commune*.

Hasta ahora hemos dejado pasar sin hacer alto, meramente por consideracion personal al señor Vergara i Vergara, algunos conceptos que han aparecido en su periódico contra esta hoja. Pero los párrafos que quedan insertos encierran tanta injusticia, que vencen el propósito que nos habiamos impuesto de no entrar con "La Union Católica" en contestaciones que no pueden ménos de ser desagradables para nosotros.

El "Diario" no ha escitado al señor Vergara i Vergara a que se confiese ni en esta ni en ninguna otra enaresma. El sabe muy bien, puesto que ha sido i es editor i redactor de periódicos, que los artículos que se insertan en las secciones de colaboracion i en las que llevan por título *Remitidos*, no son propiamente la voz u opinion del periódico. Sabe muy bien que no se puede decir de un periódico que escribe, opina, cree, sostiene, profesa &c. sino, en virtud de lo que contiene, su

Tocante a la censura de la expresion *bajo clero*, expresion que se halla en una de las noticias que reprodujo el "Diario," tomadas de entre las que trajo el último paquete de Europe, debemos manifestarle que tal noticia se halla en un número del "Eco Hispano-americano," publicacion del conocido escritor español i católico señor José Segundo Flores.

El señor Vergara i Vergara dice que es mucha bajeza usar la expresion *bajo* hablando del clero, porque en la Iglesia católica no hai sino clero. Convenjimos con él en que no debiera usarse esa expresion, i tanto, que ojalá estuviéramos siempre tan de acuerdo con él en todo como en esto. Pero no es verdad que en la Iglesia católica no haya sino clero; no es verdad que no exista en ella la distincion de *alto clero* i *bajo clero*; o *clero superior* i *clero inferior*; distincion vanidosa, anticristiana, que han hecho los mismos aduladores del poder eclesiástico, los bajos palaciegos de la Curia romana, los cortesanos de los papas, de los cardenales, de los obispos i caudonigos, para congraciarse con ellos i esplotar su poco o mucho orgullo. En Francia se dice *le haut clergé*, *le bas clergé*, el alto clero, el bajo clero, así como la misa rezada se llama *messe basse*, literalmente misa baja, i la cantada *messe haute*, misa alta.

Pero es extraño que el redactor de un periódico que lleva por nombre "La Union Católica" i que hace profesion de saber perfectamente las creencias, prácticas i usos de la Iglesia católica; escritor que todos los domingos publica incubraciones, cuando no reprimendas, dirigidas a ilustrar al público sobre la doctrina católica i a defender esta doctrina; es extraño que se dó por sorprendido de la expresion *bajo clero*, i la critiqué achacándola a bajeza moral de quien la usa, cuando es una expresion corriente en el lenguaje español, tan antigua i constantemente usada en Colombia

ranquilla tomamos las siguientes noticias:

AMERICA.

Colon, diciembre 20 de 1871.

Por el vapor *Caldera* procedente del Callao, que llegó a Panamá hoy, tenemos las siguientes noticias:

ECUADOR.

El Presidente aprobó la lei dictada por el Congreso que aumenta los derechos de importacion en esta República, sobre cerca de 800 artículos, con la rata de un 33½ por 100. La lei tendrá efecto desde el 1.º de enero de 1872.

PERU.

Echenique ha retirado su candidatura para la presidencia: recomienda a Arénas. El gobierno ha dirigido órdenes a todas las prefecturas para que aseguren la eleccion del doctor Arénas su candidato. Las simpatías del pueblo están en favor de Pardo.

Ofertas i planos han sido presentados para abrir otra línea férrea entre Cuzco i Jalisco. Mr. Henry Meigs ofreció hacerla en tres años por la suma de 25.000.000 de soles, i otra persona pidió 22.000.000 comprometiendo a completarla en seis años.

BOLIVIA.

Cuatro salteadores que han sido el terror de todo el que ha pasado por las cercanías de Yungas, durante los últimos diez años, han caído en manos de la autoridad.

CHILE.

En un debate que tuvo lugar en el Senado, el Ministro de guerra dijo que el Gobierno intentaba enviar una comision de oficiales a Europa, con el fin de comprar armas i materiales de guerra, i al mismo tiempo de estudiar la organizacion de los ejércitos europeos.

Los estudios que fueron suspendidos por causa de la nieve (hace unos meses) por el capitán Manchon, han comenzado de nuevo. Otro cuerpo de ingenieros está ocupado, al otro lado, en trazar la línea hasta el pié de los Andes.

La obra del telégrafo trasandino se halla en un estado muy avanzado: se espera que todos los trabajos serán concluidos i la línea abierta al público durante el mes de fe-

corosa i para que duren con mas reconocimiento.

SAN SALVADOR.

Diciembre 11.—Siguen las elecciones para Presidente en esta República. Esperaban una visita del Presidente provisorio de Guatemala, señor Miguel García Granados.

El nuevo Ministro plenipotenciario de los Estados Unidos de Norte América presentó sus credenciales el 1.º de los corrientes: su recepcion pública tuvo lugar el 5.

HONDURAS.

El Gobierno ha reconocido a los indios insurrectos como beligerantes i trata de entrar en arreglos con ellos.

COSTA RICA.

Diciembre 17.—El gobierno ha gastado 135,862 pesos mensuales durante los últimos quince meses, sin tener que ocurrir a empréstitos, esacciones, ni recursos extraordinarios de ningún género: le ha bastado organizar las rentas, vijilarlas i administrarlas con orden i puzera.

El día 8 tuvieron lugar los exámenes públicos del "Liceo Setentrional" de la capital; actos que fueron muy concurridos i cuyos resultados no han podido ser mas satisfactorios.

ESTADOS UNIDOS.

Kingston, 20 de diciembre.

El Cónsul jeneral en la Habana ha recibido instrucciones para averiguar los motivos de la prision del doctor Howar en Cienfuegos.

Ha aparecido la viruela en Brooklyn, Nueva York.

El cólera, segun se dice, ha aparecido en Halifax i en Delhi.

Se ha anunciado semi-oficialmente que hasta ahora no surtirán dificultades entre América i España.

Un despacho especial de Washington dice que la escuadra, a las órdenes del Almirante Lee, ha recibido órdenes de marchar a las aguas de Cuba con instrucciones para hacer fuego sobre la Habana si no se dan satisfacciones cumplidas por los ultrajes recientes.

El Presidente Grant en su Mensaje a l

201